

**Procès-verbal de la séance de Comité central du
Vendredi 12 janvier 2024
Lieu : Restaurant L'Epis Taff'
Route en Rambuz 17
1037 Etagnières
19h18 : Début de la séance**

À 19h18, Lucie Theurillat – Présidente centrale- ouvre ce premier Comité central de l'année 2024. Elle remercie chaleureusement le restaurant de l'Epis Taff' pour l'accueil et également toutes les personnes qui se sont investies de près ou de loin pour la FVJC. Ses remerciements vont aussi à Marc Vez (Technique) et à Antoine Mattioni (Ski) pour qui l'heure est venue de passer le flambeau. Elle souhaite tout de bon à toutes les manifestations de l'année 2024 et précise qu'un compte rendu du GT droit de vote des Président-e-s se fera au début du point Communication du BC.

1. Appel

L'appel relève que 15 membres du Comité central sont présent-e-s. Noémie Bach (Présidente Giron de la Broye) et Raphaël Cornut (Président Giron du Pied du Jura) sont excusé. Sur les 11 Président-e-s de commissions invités, 9 sont présent-e-s. Maurine von Ow (Théâtre) et Délia Mojonnier (VM) sont excusées. Jordan Rebetez représente la Cantonale 2024 à Givrins et Yannick Padrun représente les Rencontres 2024 à RMC.

Axelle Favre remercie tout le monde de répondre suite à l'envoi des convocations afin de pouvoir prévoir au mieux l'apéro/repas qui suit l'assemblée.

2. Approbation du PV de la séance du 22 novembre 2023

Les modifications de Laurent Chapuis envoyée par mail sont corrigées et le PV de la dernière séance est validé à l'unanimité.

3. Courrier

Passage en revue des différentes cartes de vœux et de la carte postale de Raphaël Cornut. Rappel du délai de réponse pour le banquet et la partie officielle du camp de ski 20 janvier).

4. Communication du BC :

• *Retour GT droit de vote des Président-e-s :*

Le GT propose d'introduire le droit de vote à titre consultatif pour les Président-e-s de commissions dès le CC de mars 2024 et jusqu'au CC de mars 2025 avec quelques règles : Votation des Président-e-s avant le Comité central, seul les Président-e-s peuvent avoir le droit de vote et non leur-e remplaçant-e, le groupe de travail compilera les résultats pour le CC de mai 2025, en fera le bilan et présentera une éventuelle nouvelle proposition. Cette méthode est proposée par le GT afin d'avoir « des sources » sur lesquelles s'appuyer pour mettre d'accord les deux parties. Le groupe de travail insiste sur le fait que pour que cette année test soit la plus représentative possible, il est important que chacun vote avec son avis et que ceux qui n'ont pas d'avis votent blanc (que ce soit les Président-e-s en vote consultatif ou le Comité central).

Le Bureau central propose de valider cette année test en y ajoutant le vote à bulletin secret via une application. L'Organe de contrôle ne votera pas et sera responsable du bureau de votes. De plus, un bilan à mi-parcours sera demandé au GT.

Résultat votation année test : 13 oui / 0 non / 2 abstentions

Des suggestions d'améliorations des séances de Comité central sont sorties durant la séance du groupe de travail. Le BC en a pris note. Une boîte à idée est ouverte (envoyer un mail à Lucie Theurillat), le Bureau central va se réunir plus souvent durant cette année 2024 et une attention particulière sera mise au délai d'envoi des documents.

• *Bilan des assemblées de régions et de répartition des dates :*

Bon retour dans l'ensemble, attention à la forme des AG et essayer (dans la mesure du possible) de les rendre attractives. Ne pas négliger l'extérieur, la lumière et les abris.



Fédération Vaudoise des
Jeunesses Campagnardes

Les assemblées régionales sont désormais en hiver. Important ne pas laisser s'éteindre le forum et de le relancer. Rendre attentif les manifestations à la qualité de la présentation de leur compte-rendu de Giron. Du côté du forum, les principaux points ressortis sont : ajouter la lutte et le tir à la corde féminin au programme sans les fédérer pour autant. Rendre mixte les catégories de sports existantes. Remanier les programmes sportifs et donc les journées du samedi et du dimanche. Ajouter des catégories filles juniors à tous les sports fédérés.

Le Bureau central propose donc d'ouvrir un groupe de travail afin de travailler dans un premier temps sur la possibilité de l'ajout de catégories filles juniors dans les sports fédérés. Dans un deuxième temps, le GT pourrait venir à étudier la possibilité de changer l'organisation sportives des journées du samedi et du dimanche. La proposition est validée par le CC et le GT sera composé comme suit : Céline Guex (Jury), Julien Durussel (Ski), Laurent Chapuis (Tir), Tony Hostettler (Pied du Jura), Darryl Meylan (Nord), Céline Dénervaud (Broye) et Quentin Michon (Centre). Les objectifs seront transmis à Tony Hostettler par Axelle Favre rapidement.

Les dates des Girons 2025 sont les suivantes :

Dates	Girons	Délégué-e
02 juillet au 06 juillet	Concise - Nord	Lucie Theurillat
16 juillet au 20 juillet	Combremont le Moyen - Broye	Lary Perroud
30 juillet au 03 août	Froideville - Centre	Axelle Favre
13 août au 17 août	St-Prex – Pied du Jura	Daniel Turin

L'Organe de contrôle va se pencher sur la création d'un protocole de tirage au sort des Girons pour la prochaine assemblée des dates (décembre 2024).

Désormais les Comités de régions gèreront les convocations, l'organisation et la Présidence de l'assemblée de répartition des dates. Le Bureau central se tient à disposition pour cette soirée.

- **Bilan Bô Noël :**

Le groupe de travail est chaleureusement remercié pour son investissement malgré les difficultés pour cette édition 2023. Le Bilan définitif de Bô Noël 2023 sera présenté lors d'un prochain CC et le projet pour 2024 aussi. Le résultat de cette édition sera entièrement reversé au projet Maison de la Fédé.

- **Maison de la Fédé :**

Le Bureau Central présente le descriptif de travaux pour la maison de la Fédé, avec le détail des coûts. Ces montants correspondent aux valeurs brut (valeur réelle), il n'a pas été pris en compte les éventuels rabais ou sponsoring octroyés. Le montant total s'élève à env. CHF 200'000. Pour financer ce projet, le Bureau central propose un plan de financement : dons des communes vaudoises, à la suite d'un appel (CHF 15'000), solliciter une subvention cantonale (CHF 10'000), des dons non-monétaire (CHF 45'000), des dons monétaires (CHF 15'000), l'utilisation partielle de la subvention cantonale annuelle (CHF 15'000), des mouvements de provisions (CHF 50'000). Pour le solde (CHF 50'000), il est proposé de faire un financement participatif, via des parts-sociales. Le Comité Central se prononce négativement sur le fonctionnement des part-sociales, ayant crainte d'endetter la FVJC et tenir une dette sur plusieurs années. Il est décidé que la part des part-social devra trouver son financement via des dons monétaires.

- **Présentation et validation de la comptabilité 2023 :**

Bilan au 31.12.2023 : A l'actif, des liquidités saines et supérieures à l'année précédente. La caisse représente le solde du chiffre d'affaires de l'Embuscade versé en compte début janvier 2024. Au niveau des réalisables, les débiteurs se compose pour moitié des factures en lien avec les partenariats et les contrats de publicité. Les factures ayant été envoyés plus tard dans l'année (novembre 2023), le montant restant à encaisser est supérieur à l'année dernière. Les actifs transitoires concernent les charges payées d'avance pour l'AG2024. Les immobilisés sont en diminution par rapport à l'année dernière, en raison de l'application des amortissements et l'absence d'acquisition portée à l'actif du bilan. Total de l'actif : CHF 358 845.70.



Fédération Vaudoise des
Jeunesses Campagnardes

Au passif, les créanciers comportent principalement les factures en lien avec l'Embuscade. L'écart entre 2022 et 2023, pour les postes créanciers et passifs transitoires, s'explique principalement par des factures fournisseurs pour l'Embuscade plus modestes. La cagnotte Fédérée (COVID) été soldée selon décision du Comité Central et les parts distribuées aux différentes manifestations concernées. Le décompte TVA comporte une dette de 6'891.73 CHF. Un exercice positif et les différentes actions menées pour la Maison de la Fédé nous ont permis de faire des provisions de 21'750 CHF, attribué dans sa totalité dans les provisions infrastructures. Les fonds propres ont été majorés avec l'intégration du résiduel de 2022, qui se montait à 79.46 CHF. Le bénéfice qui est porté au bilan pour l'année 2023 se monte à CHF 3.67. Total au passif : CHF 358 845.70.

Compte de résultat 2023 :

Globalement, des charges moins élevées que l'année dernière, en raison du format réduit de l'Embuscade, en détail :

- Matériel sportif : acquisitions et réparations inférieurs que projetés. Achat d'une nouvelle remorque pour le matériel du Jury.
- Frais manifestations : moins élevés que budgétés, en raison des frais d'analyse des sols faite en contre-prestation d'un contrat de publicité.
- Frais médias : plus élevés que 2022, en raison de l'augmentation des prix d'impression et d'envoi.
- Frais Informatique : moins élevés qu'en 2022. Une part de l'actif « informatique » a été entièrement amorti à fin 2022. La part d'amortissement pour 2023 est donc inférieure.
- Frais généraux : les frais en lien avec l'AG sont supérieurs (aug. des coûts), frais bureautiques plus élevés en raison du nouveau stock d'enveloppe et papier à en-tête, non prévu au budget.
- Projet : pour la prévention, l'impression d'affiches et dans la mise en place du concept ANGELA. Promotion du bénévolat, outil digital pour suivre le bénévolat d'Or. Les médias, première part d'investissement pour la refonte du site internet et les capsules vidéo.
- Développement durable, la roulotte du Jury a été équipée avec des panneaux solaires et réalisation d'une audit énergétique lors du Giron du Centre à Cutigny, en partenariat avec la Romande Energie. Maison de la Fédé, les premières dépenses.
- Provisions, nous avons projeté l'utilisation de provisions en 2023, mais finalement, nous avons pu laisser les provisions intactes. Le bon déroulement de l'exercice nous a permis de faire des provisions qui ont été intégralement attribué à la provision infrastructure.
- L'Embuscade : les charges se montent à env. CHF 28'000 et le bénéfice à env. CHF 10'500.00, qui a été intégralement mis dans les provisions infrastructure (Maison de la Fédé).

Total de charge : CHF 342 226.79.

Globalement, les produits sont moins élevés qu'escompté en raison du format réduit de l'Embuscade :

- Produits médias et partenariats : montant plus élevé, en raison de nouveaux partenariats.
- Cotisations : en légère hausse.
- AG 2023, plus haut qu'escompté, en raison d'une participation plus élevée des membres individuels lors de notre dernières AG et nous avons dû amender 13 Jeunesses cette année pour des absences non-excuses lors de l'assemblée Générale et les assemblées régionales.
- Produits dives plus élevés : en raison de transitoires provenant de 2022 trop prudents et divers produits en lien avec des refacturations.
- Projets : subvention cantonale pour un montant de 30'000 CHF. Les revenus de Fédeshop. Maison de la Fédé : dons des Communes Vaudoises
- L'Embuscade : chiffre d'affaires se sont à CHF 38 534.14.

Total des produits : CHF 342 230.46



Fédération Vaudoise des
Jeunesses Campagnardes

L'exercice clôturé, nous avons réalisé un résultat positif de CHF 21 753.67 et nous avons attribué CHF 21'750.00 à la provisions infrastructure en vue de la Maison de la Fédé. L'exercice se solde ainsi avec un bénéfice de CHF 3.67.

- **Présentation et validation du budget 2024 :**

Pour les charges projetées, nous avons :

- Matériel sportif : env. 8000 CHF
- Frais manifestations : idem à l'exercice 2023.
- Frais médias : légèrement augmenté en raison de l'augmentation des coûts et l'externalisation de la mise en page du journal maintenu, mais avec un prestataire différent (cf. point 5, Médias).
- Cotisations : ajusté les frais en lien avec la hausse des coûts.
- Frais informatiques : forte diminution en raison de la fin des amortissements des investissements effectués durant les dernières années.
- Frais généraux : plus élevée, pour prendre en compte le chevauchement des loyers en lien avec les locaux à Prahins et à Echallens et le début du bail pour les locaux de la Maison de la Fédé. Nouvelle assurance en responsabilité civile, plus onéreuse.
- Projets FVJC, en lien avec la subvention, se concentrent notamment, pour l'année 2024, sur : Maison de la Fédé (projet phare). Projet média, suite de l'investissement avec utilisation de 13'000 CHF de la provision média. Préventions : actions prévues sur l'année 2024.
- L'Embuscade : pas intégrée dans le budget au vu de l'incertitude. Cas échéant, cette manifestation se voulant autonome financièrement, elle n'aura pas d'impact sur le résultat d'exploitation de la Fédé.

Total des charges : CHF 419 576.34

Pour les produits projetés, nous avons :

- Matériel sportif, Assurances sports, Manifestations : idem 2023
- Médias et partenariats : les montants ajustés, selon l'exercice 2023
- Cotisations : restés prudents en indiquant un montant inférieur à l'exercice 2023.
- Projets : subvention annuelle de CHF 30'000 octroyée par l'État de Vaud, chiffre d'affaires projeté pour Fédeshop et le financement des investissements pour la Maison de la Fédé.

Total des produits : CHF 419 580.

Le résultat se présente ainsi quasiment à l'équilibre, avec un résultat positif de CHF 3.66.

- **Agenda 2024 :**

Le Bureau central s'est permis de poser un maximum de dates. Axelle Favre attend rapidement des retours si des dates viendraient à poser problèmes. La secrétaire centrale remercie les Comités de régions de lui transmettre rapidement les dates des différentes visites et dès que possible les lieux des différents Comité central. Marie Barroso transmettra dans les plus brefs délais les dates concernant les états nominatifs.

L'agenda mis à jour ainsi que la liste de contact du CC pour l'année 2024-2025 sera transmis avec la prochaine convocation.

- **Assemblée Générale du 21 janvier 2024 :**

Le rendez-vous est fixé à 8h00 samedi matin au Forum pour le Bureau central, la jeunesse organisatrice et les personnes concernées. Pour le dimanche, le Bureau central sera présent dès 7h00, le Comité central est attendu à partir de 7h45 et la fin de l'AG est programmée pour 15h30. L'ordre du jour détaillé sera envoyé lundi prochain.

- **Guide des bonnes pratiques/aide à la construction :**

Marc Vez présente le document et est remercié pour son travail. Ce nouveau guide est accepté par le Comité central à 15 voix positives.

- **Documents cortège**

Un rapide feed-back des cortèges 2023 est fait par Lary Perroud et sera présenté lors de l'AG. Les documents ont été remis en forme et désormais la commission Technique propose de séparer ces documents en trois et de faire parvenir les « règles techniques chars » aux jeunes lors de



Fédération Vaudoise des
Jeunesses Campagnardes

l'inscriptions, de mettre à disposition le « guide pour les chars » dans Fédédoc sur le site internet et de transmettre la « check liste » aux organisateurs. Ces propositions, ainsi que les différentes modifications remontées sont acceptées à l'unanimité par le Comité central.

5. Tour des commissions

- **Informatique :**
Ils finalisent le programme pour le camp de ski et ils travaillent également sur le programme de la Cantonale.
- **Jury :**
La commission se prépare pour l'Assemblée Générale.
- **Tir :**
La commission travaille sur la préparation de la Cantonale.
Une mise à jour des cotisations pour les individuels est en cours avec Sophie Gonin.
- **Rallye :**
Alicia Perroud commence l'année 2024 avec un nouveau comité à ses côtés. Elle n'a pour l'instant personne pour la remplacer dès l'AG 2025. Les différentes dates sont agendées et la prochaine séance avec Bioley-Ogens se déroulera au mois de février.
- **Technique :**
Marc Vez relève le bon contact créé avec les manifestations 2024 et 2025. Le dicastère hygiène alimentaire a été mis sur pied. Un guide des bonnes pratiques et un cahier des charges va être présenté par Tiffany Hodel lors d'un prochain CC.
- **Médias :**
Bilan du graphisme du journal pour cette année : décevant. Trois nouvelles offres ont été demandées à des graphistes connaissant la FVJC et sont proposées en votations. Bettina Bachmann, Ophélie Baur et Malyka Gonin.
Résultat votation graphiste journal : 12 voix pour Bettina Bachmann et 3 abstentions.
- **Archives :**
Les rangements pour le déménagement vont bon train.
- **Organe de contrôle :**
La commission se prépare également pour l'Assemblée Générale. Marie Barroso rappelle qu'elle est toujours à la recherche d'une personne pour reprendre son poste, de préférence une personne avec des connaissances en comptabilité ou travaillant en fiduciaire.
- **Ski :**
Les Diablerets ont fait part de leur motivation à organiser le camp de ski en 2026. Le dossier de candidature de la jeunesse de Bulle pour 2025 a été transmis à Sophie Gonin. Antoine Mattioni adresse quelques mots au CC pour les remercier pour ces années et conclut en rappelant de s'inscrire aux disciplines à Château-D'Oex.
- **Théâtre :**
9 jeunes participent au CT à Forel. La première assemblée de coordination entre la commission, la jeunesse organisatrice et les jeunes participantes a eu lieu le 07 décembre dernier et l'ordre de passage a été défini. Les 69 acteurs et les 29 extras sont inscrits sur les listes nominatives. Les démarches auprès de la SSA ont été effectuées concernant les textes des pièces. RAS du côté de Forel, tout est sous contrôle. Une seconde assemblée de coordination aura lieu le 06 février. 4 membres ont approché la commission pour l'intégrer.
- **Valorisation des membres :**
/.

6. Manifestations 2024/2025

- *RMC* :
Le programme et la carte de fête sont passés en revue et acceptés à l'unanimité par le CC.
- *Givrins* :
Une assemblée avec notamment la présentation du programme aux membres aura lieu mercredi prochain. Puis ce dernier sera présenté lors de l'AG. De la lutte et du tir à la corde féminin seront au programme de cette Cantonale. Les inscriptions bénévoles sont ouvertes depuis aujourd'hui.
- *Giron du Nord* :
En ordre.
- *Giron du Pied du Jura* :
Le sponsoring et les décorations commenceront dès la fin du mois de janvier.
- *Giron de la Broye* :
En ordre.
- *Giron du Centre* :
Assemblée prochainement au programme pour Froideville.

7. Divers et propositions individuelles

- Le drapeau de la FVJC a été endommagé lors de partie officielle du Giron du Nord à Pomy et est irrécupérable. Il a été renouvelé et payé par la société du Giron du Nord. L'accent va être mis sur le respect du drapeau lors de l'AG et une sorte de charte va être ajoutée au cahier des charges et devra être signée par les organisateurs. La proposition sera faite par Axelle Favre lors d'un prochain CC (avec les modifications du cahier des charges « Directives sur l'organisation d'une manifestation FVJC »).
- La remorque du Jury sera expertisée à 40km/h. Lary Perroud se renseigne pour l'immatriculation.
- Une mise à jour sur le protocole d'envoi postal est en cours et Axelle Favre transmettra les informations prochainement.
- Laurent Chapuis demande s'il est possible de supprimer son numéro de téléphone du journal.

FÉDÉRATION VAUDOISE DES
JEUNESSES CAMPAGNARDES



Axelle Favre
Secrétaire centrale